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Уважаемый командир роты Estcoy-5 капитан Ээро Киннунен,
дорогие военнослужащие и члены ваших семей!

  

  

У нас принято задаваться вопросом: как сохранить свою свободу в ХХI веке, когда ни
одна страна не может похвастаться, что ее безопасность полностью гарантирована?

      

Вхождение в Европейский Союз и НАТО прикрыло Эстонию щитом безопасности. Эти
организации, объединяющие демократические государства, поддерживают и защищают
своих членов. Сегодня это наиболее наглядно демонстрируют летающие над Эстонией
истребители НАТО, базирующиеся в Литве и управляемые португальскими пилотами.
Вскоре мы увидим это и в создаваемом в Эстонии центре киберзащиты НАТО, об участии
в котором уже заявили правительства четырех стран – среди них, например, Германия и
США.

  

Но не будем заблуждаться. Щит безопасности над Эстонией не держится независимо от
нас. Нам самим приходится поддерживать его. Если мы окажемся слабее, если
поколеблются доверие к нам и серьезность наших намерений, в тот же самый миг
зашатается и вся защитная конструкция.

  

По-настоящему безопасно могут чувствовать себя только те государства, которые
осознают свои права и обязанности, которые проявляют в должной мере заботу.
Безопасность и есть забота, внутригосударственная и внешнеполитическая. Так же
последовательно, как государство должно заботиться о повышении благосостояния
своих жителей и развитии самостоятельной обороноспособности, следует помогать и
тем странам, которые нуждаются в нашей помощи и которым мы способны и в силах
помочь.

  

Говорить, что в нынешнем мире есть далекие от нас, не имеющие к нам отношения
страны, значит, не понимать современный мир.
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Именно по этой причине эстонские военные служат в Афганистане, в Ираке и на
Балканах. Мы хотим, чтобы эти регионы стали стабильными, чтобы оттуда не исходила
опасность в виде планируемых террористических актов или грузов с наркотиками. Доля
Афганистана на мировом рынке опиатов сегодня превышает 93 процента.

  

Наши солдаты – храбрые и доблестные соратники, заслужившие высокую оценку
союзников. Они выполняют там опасный и достойный долг перед Эстонией, ее
партнерами и местными жителями, которые лишены мира и стабильности.

  

Мне отрадно, что недавно – наконец – по-эстонски вышел трактат Цицерона «Об
обязанностях». Там каждый может прочесть, что в служении обязанности вся
нравственная красота жизни; в пренебрежении к ней позор.

  

Теперь я перехожу к другой – также связанной с обязанностью – теме. Это обязанность
государства заботиться о своих солдатах, которых оно посылает в очаги кризисов.

  

В первую очередь, моральный долг эстонского государства – проявить заботу о
мужчинах и женщинах, отправляющихся из Эстонии на войну.

  

Во-вторых, международные военные операции на территории зарубежных стран
гораздо опаснее, чем служба в Эстонии.

  

В-третьих, комплектование подразделений для участия в опасных зарубежных миссиях
является сложным процессом. Многие потенциальные участники миссий колеблются,
опасаясь отсутствия нужного количества социальных гарантий, многие по этой же
самой причине отказываются от участия в миссиях. Отправляющиеся в Афганистан или
Ирак военнослужащие должны быть уверены, что государство не оставит их и их
близких на произвол судьбы.

  

Я знаю, что сейчас этого чувства уверенности у вас нет.
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Необходимо комплексно рассмотреть и однозначно улучшить социальные гарантии
военнослужащих, участвующих в опасных зарубежных миссиях, и их родных, учитывая,
что военные могут получить ранение, лишиться трудоспособности или погибнуть.

  

Это мнение разделяют министр обороны и командующий Силами обороны, с которыми я
неоднократно беседовал на тему социальных гарантий военнослужащих. Теперь я
надеюсь, что в скором времени в Рийгикогу будут подготовлены и приняты необходимые
поправки в Закон о службе в Силах обороны.

  

Этот год в Афганистане был тяжелым для Эстонии и ее вооруженных сил. Мы потеряли
там двух солдат – Яко Карукса и Калле Торна, несколько человек получили ранения,
причем некоторые – весьма тяжелые. Мы по-прежнему скорбим о погибших и желаем
выздоровления раненым.

  

Сегодня я стою перед вами, а через неделю вы полетите на передовую, в Афганистан.
Вы – солдаты и выполняете свой долг во имя мира во всем мире и упрочения
безопасности Эстонии.

  

Я желаю вам всем солдатской удачи! А вашим близким – терпеливого ожидания!
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